

Las cosas en tiempo

En la lucha por la jefatura que se disputan los primates del partido liberal, ni han podido aún ponerse de acuerdo...

Tal ha sucedido en la reunión celebrada en el Congreso por aquella minoría, para dar cuenta de la carta que al marqués de la Vega de Armijo dirigió el señor Montero Ríos...

El señor Moret recabó su libertad de acción, para tener la independencia que juzga necesaria para llevar a la práctica los medios que cree...

Si los liberales hubieran estado muchos años alejados del poder, tal actitud sería ciertamente la más oportuna...

¿Quién creará en la vitalidad tan cacareada en esos buenos propósitos que alegan? Sin error puede decirse que ninguno.

Las cosas se hacían nada más que a su tiempo; si éste se deja pasar sin aprovecharle, si se desperdicia, es inútil dolerse de ello...

Rasgos literarios

(EL MARAGATO)

Le dicen que es descendiente de una raza suñadora que fué duñosa muchos siglos de las tierras españolas.

Le dicen que hasta en sus trajes esta influencia se nota, que en sus costumbres hay dejos de aquellas costumbres moras...

Es trabajador y sobrio: es de una honradez notoria, y antes que apunte en sus labios del negro bozo la sombra, deja su región querida...

Y si vence en la batalla y algunas ganancias logra el maragato no tiene de avaricioso la nota, pues se contenta con poco y cuatro cuartos le sobran...

I. Martín Granizo.

ACTUALIDADES

Reformas sociales

Cuantos piensan sensatamente y obran en la vida animados de buena voluntad, convienen y convienen en que la ley de Reformas sociales del señor Dato, es la mejor que...

Por eso es el caso que, reconociendo una gran mayoría tan indiscutible verdad, los encargados de demostrar que todos estamos conformes con aquellas sabias disposiciones...

civil a la Junta provincial de Reformas sociales, y hace ya cerca de tres meses que este organismo no se reúne, ni da señales de vida...

Hay pendientes resoluciones de relativa importancia: para los proletarios lo son todas las de sus reclamaciones por accidentes de trabajo...

Y esperando que no habrá menester de excitaciones nuevas para cosa tan justa, sólo nos queda ya insistir en eso de las inspecciones para que regule bien la Junta...

Hace falta repetir las inspecciones a fábricas y talleres para ver si en ellos se trabaja con seguridad y con higiene y para apresiar también si se tiene en cuenta lo dispuesto respecto a la reglamentación del trabajo de mujeres y niños...

DE FESTEJOS

Una proposición de Braulio

En mi apartado rincón de Brañosa de don Bermudo, donde vivo después de los desengaños que heube en mi último viaje a Santander, recibí la noticia de los preparativos de festejos que se están realizando en esa, para mi simpática ciudad del Cantábrico...

Tan pronto leí eso de los festejos dije en mí, que buena ocasión me perdería si no la aprovechaba para proponer uno que viene a Santander como anillo al dedo...

Campo adecuado donde celebrarle puede haberle mejor con tan hermosa bahía como posee esa capital: materia prima para el caso hay la abundante en la población marinera...

Esse ejercicio no envuelve peligro, ahí donde pueden tomarse toda clase de precauciones para prevenirle: no es contrario a la moral, como está admitido que no lo sea la promiscuidad de sexos...

Por lo demás, y para que nadie diga que un terrícola de Brañosa de don Bermudo se mete en asuntos de mar, conste que esta idea no es mía, y que lo que para Santander propongo es cosa ya vieja en otras localidades...

El señor Domínguez Alfonso defendió la elección del señor Ranés por Tenerife. El señor Lacierva defendió el acta de Palma.

Por qué aquí no hemos de hacer lo mismo si la posesión del mar, en cualquiera de las formas que pueda adquirirse, es indispensable para la prosperidad de España?

¿Cómo habrá ésta de defenderse de sus enemigos del exterior, sin una buena marina, y cómo tendrá buena marina sin formar antes marinos expertos y decididos que no teman al mar, antes bien que le amen y aun le desafíen?

escapado; pero se nos ocurre esta reflexión: está demostrado que al principio de la enfermedad los síntomas son poco marcados...

Ahora bien, ¿no puede suceder a menudo que este animal, una vez fuera del domicilio, en presencia de otros, especialmente de los de su raza, y a causa de las mil excitaciones de que suele ser objeto en su camino...

Basado en estas consideraciones, opino en este asunto como el célebre especialista Mr. Pasteur, el que, consultado no hace mucho sobre este punto, dijo: el bozal es indispensable, la cadena no basta; precisa que el público se deje de tanto sentimentalismo...

Para convencerse de esto no hay más que citar el hecho de que la rabia ha desaparecido casi por completo en Inglaterra, Suecia y otros países, donde no se permite que los perros salgan a la calle sin bozal.

En Alemania, donde existe esta prohibición, pero llevada a cabo con verdadero rigor, no hay ya rabia.

A pesar de otras opiniones en contrario, el Consejo Superior de Higiene de París y la Sociedad de Medicina han mandado que no salga a la calle ningún perro sin bozal.

Teniendo, pues, en cuenta que las autoridades de nuestro país pueden ejercer un saludable rigor sobre la aplicación del bozal en los perros que vagan por la vía pública...

Pues, entonces, replicó el barquero, ha perdido usted la vida entera, que yo haré haré, viejo y cansado como estoy, en procurar salvarme sin comprometer mi existencia en darle auxilio.

Braulio.

Cosas de la política

POR TELEGRAMA

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 31—10'30.

Los liberales

Segue siendo objeto de sabrosos comentarios lo ocurrido en la reunión de diputados liberales.

La mayoría de éstos son partidarios de las situaciones claras, a fin de evitar espectáculos tan poco edificantes como el de ayer, pues lo ocurrido en la reunión puede considerarse como una minucia, comparado con las escenas que se presenciaron en los pasillos.

Abundaron las recriminaciones, los desprecios y las amenazas, y es opinión general que la discusión del Mensaje será la señal de desbandada del partido, a la que se supone contribuirá no poco el señor Moret.

Madrid 31—14'30.

Los republicanos

En el teatro Lírico se celebró hoy el mitin organizado por la juventud republicana de Madrid.

Hablaron los señores Moriones, Escudé, Lerroux, Nougues, Anglés y otros, todos en tonos vivos y atacando duramente al Gobierno y a las instituciones.

Abogaron en defensa de la clase obrera y por el triunfo de la república. El delegado del Gobernador trató de supeditar la reunión por haber incurrido el señor Nougues en lo que prohíbe la reciente circular del Fiscal del Supremo.

Con tal motivo se promovió un ligero incidente, que terminó con muchas explicaciones, y prosigió la reunión hasta el fin con el mayor orden.

El teatro estuvo completamente lleno.

Vista de actas

Ante la comisión de Actas del Congreso se celebró vista pública de las de Montilla, Tenerife y Palma.

La primera la impugnó el candidato republicano derrotado. El señor Domínguez Alfonso defendió la elección del señor Ranés por Tenerife. El señor Lacierva defendió el acta de Palma.

RICARDO.

La rabia y el bozal

EL BOZAL

Acorda de la primera opinión expuesta sobre el bozal, ó sea la de Mr. Bouley, he de decir que, efectivamente, muchos de los perros que resultan rabiosos en medio de las calles y el campo no llevan bozal, por no tenerlo puesto en la casa de la que se han

pues ha oído decir que se trata de un loco. La defensa, representada por el ilustrado abogado don Antonio Pérez del Molino, afirma resueltamente que el procesado está loco y se adhiere a esta prueba, pidiendo sea recluso en un manicomio.

Tales son las conclusiones provisionales, que acaso modifique el resultado de la prueba pericial. Se trata, pues, de una causa de excepcional importancia.

Dos palabras al caso

Por la misma importancia de la causa, por su gravedad, por la índole de las declaraciones que han de prestarse en ella, no tememos que pueda ocurrir durante la vista algo de lo que con dolor presenciáramos en los últimos días en la Audiencia.

Y es preciso que esto se evite impidiendo en la sala todo rumor inconveniente y toda manifestación contraria a la solemnidad del acto, así como es necesario que la entrada en el edificio no se impida, por la aglomeración de público, a los que, por deber, tienen que concurrir forzadamente a las sesiones.

Esta misión debe encomendarse a los encargados del orden público.

De Madrid

POR TELEGRAMA

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 31—10'30.

Hallazgo de un cadáver

En un solar de la calle de Atocha ha sido encontrado el cadáver de un pordiosero, que se supone murió de hambre.

Madrid 31—14'30

Sin despacho.—Capilla

Hoy, con motivo de la festividad del día, el señor Silvea no fue a despachar con el Rey.

En Palacio hubo Capilla pública. Asistió la Corte, todo el elemento palatino y muchas señoras. La fiesta resultó brillantísima.

RICARDO

DE REINOSA

CASO CURIOSO

En carta que recibimos de Reinosa nos dicen que en el pueblito de Requejo, inmediato a aquella villa, ha ocurrido un caso curiosísimo: una yegua, propiedad de don Francisco Obeso Yurrita, ha parido dos gemelos, cosa muy poco frecuente en la especie, pero con la particularidad extraordinaria de que una de las crías es mular y caballar a la otra.

Hemos dado noticia del caso a un ilustrado veterinario, el cual nos dice que se trata de un fenómeno verdaderamente curioso y digno de estudio, por lo que damos publicidad del mismo, ofreciendo en él a nuestros lectores una de esas extrañas y caprichosas manifestaciones con que la Naturaleza sorprende al hombre estudioso, contradiciendo a veces abiertamente las propias leyes de la materia.

Y vamos rodando!

El que saca del bombo cronológico un apellido chistoso, bien puede decir que la ha caído en suerte una especie de peiguera.

Y como no es cosa de armar un escándalo a la familia por habernos legado esa honrilla, no hay otro remedio que acausar la tiranía del apellido y aguantar las puyas más ó menos flamencas con que nuestros amigos nos obsequien.

Mi apellido, que está en primera persona de imperativo del verbo rodar, me pone más de cuatro veces en otros tantos aprietos. Cuando menos lo pienso, oigo tras de mí ¡rodad! y me quedo perplejo porque no sé si es que me mandan rodar ó es que me llaman simplemente, ó, por el contrario, me aplican el nombre de rueda, parte integrante de un carruaje.

Muchos individuos, y en particular un mi amigo dentista, de quien ruego a Dios no me hagan falta sus servicios, aunque dicen que extrañe sin dolor, me dicen siempre: ¡Hola, Ruedal! Hoy le he visto a usted rodando por el paseo, y oiga usted, tenga usted mucho cuidado, porque oiga usted, parece usted una bicicleta.

Y si es otro amigo y consecuente pianofal, vulgo pianista, que está explotando el comercio de granos con gran detrimento de su «adonise» rostro, no me vé una vez que no me diga:—A usted si le mandan rodar... Rueda, salta cualquier violoncillo de la tertulia ó algún Puchi más ó menos vidor...

—Le digo a usted, me decía el juves un simpático abuelo, que tener un apellido que se presta a chistes es una gran cosa. Mira usted—continúa—yo me apellido Calvo, pero daría algo bueno por poderme apellidar Pelón, para ver si así me tomaban el pelo.

Y al decir esto, se quitó el sombrero haciendo el distraído y pude convencerme de que, efectivamente, daría algo bueno por que pudieran tomarme el pelo.

¡No tenía ni uno! Y por lo mismo que hay quien se apellida Copo y abriga menos que un velo de desposado, hay quien se apellida Garlo y parece un alfenique, ó quien se llama Ladrón de Guevara ó de otro sitio cualquiera, y en su vida la robado ni un alfiler.

Un condiscípulo mío se apellida Mía y con sólo mirarle, puede convencerse cualquiera de que tendrá de todo lo que ustedes quieran, pero lo que es de mula...

Uno de los casos que más gracia me han hecho fue que, en una corrida de toros, el público pidió que salieran los mansos para llevar el toro al corral. Y apenas se empezó a gritar «los mansos! ¡los mansos!» se cohonestó a la plaza tres muchachos que al ser requeridos por un municipal para que salieran del redondeo, dijeron que a ellos los había mandado salir el público... Los infelices se apellidaban Manso...

Y como mot de la fin vaya este caso auténtico también!

Estaban dos muchachos poniéndose verdes a botafada limpia ante un grupo de amigos. Uno de éstos, entre serio y burlón, le dijo al más joven de los combatientes.—Oye tú, no le sacudas más a ese hombre, que aunque es manzano, si le zarandias mucho te va a dar bellotas.

Y el dicho motivó una carcajada general porque el aludido se llamaba y se llama aún Ramiro Manzano y Encina.

M. García Rueda.

Santander.

DE PROVINCIAS

POR TELEGRAMA

DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Madrid 31—10'30.

Venganza

En un pueblo inmediato a Las Palmas dos sujetos colocaron un cartucho de dinamita en casa de don Jaime Bonet, por resentimientos personales con éste.

Juegos florales

En el Océano de la Amistad, de Córdoba, se celebraron con gran brillantez los Juegos florales, a los que asistió una gran concurrencia.

Representó al ilustre don Juan Valera, su hijo don Luis, que fue presentado por el marqués de Torres Cabrera.

Leyó la poesía premiada su autor, el inspirado poeta señor Vals.

Después del acto se verificó un banquete en honor del mantenedor de los Juegos florales.

En libertad

En Coruña han sido puestos en libertad ocho traperos que se hallaban detenidos a causa de los últimos sucesos.

Acuerdo

Los obreros panaderos de Barcelona han llegado a un acuerdo respecto a sus pretensiones sobre el descanso dominical, y en su consecuencia han desistido de celebrar el mitin anunciado.

Mitín anarquista

Para esta noche hay anunciado en Cádiz un mitín anarquista.

El Gobernador ha adoptado precauciones para evitar todo género de trasgresiones de la ley.

Madrid—31. 14.30

El señor Mella

De Manresa dan cuenta de la llegada a dicha población del señor Mella, a quien sus amigos le hicieron un buen recibimiento.

Se verificará un mitín, en el que tomará parte el elocuente orador carlista, a quien se obsequiará también con un banquete.

De Coruña.—El premio gordo.—Los traperos

Dicen de Coruña que el premio gordo del sorteo de la Lotería Nacional celebrado ayer, ha sido poco repartido.

Cinco décimos se hallan en poder de un solo individuo, llamado don José Parinas y de oficio sastre.

Los demás décimos los poseen diversas personas. Cuando ya se creía terminada la huelga de traperos, ha vuelto a resurgir a causa de la intranquilidad de los armadores.

En vista de ello, el Gobernador ha desistido de seguir sus gestiones, molesto por la informalidad de los armadores.

RICARDO.

DOS LIBROS

El Anticristo y el Ascetismo cristiano.—Antonio Azorín (segunda parte).

La casa Lezcano y Compañía ha dado, vendidos al castellano en un tomo, varios estudios del eminente pensador alemán Federico Nietzsche, que forman, por decirlo así, la síntesis de toda la labor de este ilustre filósofo y en los cuales se manifiesta más claro que en sus demás obras la directriz de sus ideas.

El Anticristo forma la primera parte de las cuatro en que Nietzsche pensó dividir su obra De la voluntad de la potencia, y es la única parte que el gran filósofo pudo acabar antes de su postrera enfermedad y de su muerte.

A pesar del gran valor científico-filosófico de esta obra, la casa Lezcano y Compañía la ha hecho asquible a todas las fortunas vendiéndola al ínfimo precio de una peseta.

**

El otro libro, Antonio Azorín (segunda parte) es de la elegante pluma de J. Martínez Ruiz.

Ya en la primera parte de Azorín se declaró Martínez Ruiz como uno de los escritores contemporáneos que podían figurar en primera fila sin detrimento alguno, y es seguro que en esta segunda parte, ha de confirmar la opinión de que él se había formado el número público que con tanto agrado lee sus producciones.

El libro, esmeradamente impreso y editado por la casa de la señora Viuda de Rodríguez Serra, se vende al precio de dos pesetas. Ambos libros se hallan de venta en la Librería General de la calle de Amón de Escalante.

EXTRANJERO

POR TELEGRAMA DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL

Huelga de tejedoras. Ha emperado la huelga de tejedoras de Oporto, ascendiendo los que no trabajan a 8.000.

De Marruecos. Ha causado extraña en Ceuta el hecho de no haberse recibido el correo de Tetuán.

Bebidas espirituosas. En París se ha reunido el Comité de bebidas espirituosas, en el que estuvo representada España, ocupándose de asuntos de interés.

Inundaciones. Los despachos de Nueva York dan cuenta de las grandes inundaciones ocurridas en varios Estados norteamericanos.

Se ignora el número de personas desaparecidas y las pérdidas materiales son considerables.

De Vega de Pas nos dice un suscriptor y amigo que llamamos la atención de quien correspondía, del señor Gobernador, acerca del daño que se ha causado allí, en la inundación de la carretera en el kilómetro 41.

Denuncias y sucesos. En Rualast rieron ayer a las diez de la mañana dos mujeres, promoviendo un gran escándalo.

Por andar jugando. El niño de ocho años llamado Eugenio Calvo, tuvo que ser curado en la Casa de Socorro, porque estando jugando se cayó y fracturó el antebrazo izquierdo por su torción inferior.

Otro sensible accidente ocurrió por la tarde a un niño de siete años, llamado Francisco Sierra.

Asamblea republicana. Ayer se celebró la Asamblea republicana para la designación de los que han de componer los Comités provincial y local.

Accidente. Ayer a las doce y media de la tarde, al pasar por la calle de Astaranzas la individuo Manuela Mantilla, de 85 años, sufrió un accidente y cayó al suelo, produciéndose dos heridas contusas en la región frontal y una en la parietal derecha.

Un herido. A primera hora de la noche de ayer se presentó en la Casa de Socorro un sujeto llamado Tomás María, de 18 años, jornalero, que había sido herido en el Astillero.

Un robo. Ayer tarde se comió un robo en el segundo piso izquierda de la casa número 14 de Ruamayor, que habita don Gaspar Lavín, inspector de vigilancia que fue de esta provincia, con su familia.

Se sospecha que pudiera haberse intentado cometer un robo, el señor Lavín dio conocimiento a la policía y se avisó al Juzgado de instrucción, personándose en la ciudad casa del juez señor Martínez Valdés, el secretario señor Castillo, el jefe de la guardia municipal señor Ortega y el agente de vigilancia de primera señor Ochoa.

El Juzgado instruyó algunas diligencias, retirándose de la casa a las once y media de la noche.

Por referencia de un pariente de la interesada, que nos ofrece completa garantía de crédito, hemos sabido que en un pueblo del valle de Cayón, y en casa de cierta acomodada familia, una de las sirvientas fue víctima de un accidente por el cual sufrió extensas y graves quemaduras.

El suceso ocurrió hace ya bastantes días y ninguna noticia oficial ha habido del mismo en el Gobierno civil, siendo de notar que, según nuestros informes, la víctima del accidente se halla sin asistencia facultativa, pues sólo la ha curado hasta ahora el maestro de escuela del pueblo.

Rogamos al señor Gobernador que se interese en averiguar lo ocurrido, por si pudiera algún acuerdo de la Junta de Reforma Social sobre el caso, que es un verdadero accidente del trabajo, pues ante dicha Junta acudiría probablemente la familia de la interesada en demanda de justicia.

Lo de las triplalleras

El señor Gobernador ha comunicado al Ayuntamiento su resolución sobre la reclamación entablada ante su autoridad por las triplalleras contra las disposiciones de la Alcaldía porque se las designa sus nuevos puestos de venta.

En los considerandos de dicha resolución, que desestima lo solicitado por las reclamantes, se exponen como principales fundamentos de la resolución de lo dispuesto por el Municipio, los siguientes: que la reclamación se ha hecho ya fuera de tiempo, después de ser firmes y ejecutivos los acuerdos municipales, y que, según el formulario facultativo, los nuevos puestos tienen condiciones higiénicas muy superiores a los antiguos, bastando sólo introducir en ellos ligeras modificaciones para que resulten inmejorables.

La Alcaldía ha dispuesto, en vista de la resolución gubernativa, que se comuniquen ésta a las interesadas, advirtiéndolas que, de no conformarse, pueden entablar recurso de alzada ante el ministro de la Gobernación dentro del plazo de diez días.

Se ve, pues, que los distantes de los permisos niegan la veracidad de la falta de condiciones higiénicas de los nuevos puestos destinados a la venta de zapatos de reses, de que se quejaban las triplalleras. Si ello es cierto y si las protestas de aquellas modestas vendedoras carecen de fundamento lógico, por inspirarse sólo en alguna creencia equivocada, en virtud de lo cual buscaban el apoyo de la prensa, nada habrá que decir, restando únicamente la advertencia de que es emplee razones y consejos de prudente templanza, para convencer así a las interesadas de que padecían un error y de que, al cabo, dentro de poco se hallarán mejor que en los antiguos puestos en los nuevos, según la opinión de los peritos facultativos informantes.

La lotería

Entre los agraciados con el premio mayor se encuentra el vecino de Puente de San Miguel, Aniceto García, quien compró diez décimos al vendedor Ramón González, desde el número 18.081 al 18.090, correspondiéndole además del gordo nueve premios de a treinta pesetas.

Como Ramón González es natural del Puente, su antiguo vecino Aniceto, habiendo venido a Santander para asuntos particulares, se encontró con él y le convidó a comer. Después de pasar juntos parte del día le compró los dichos décimos que resultaron premiados.

También parece han adquirido décimos del premio mayor un cortador de Puente Viejo, una pobre panadera que vive en la traviesa de San Simón y una conocida adivinatora.

Se citan otras varias personas como agraciadas con el primero y segundo premio, pero no se sabe con seguridad si es o no cierto.

Lo que sí puede asegurarse es que ambos billetes están muy repartidos y que los agraciados son individuos a quienes viene superiormente encontrarse ahora con unos milos de pesetas.

Asamblea republicana

Ayer se celebró la Asamblea republicana para la designación de los que han de componer los Comités provincial y local.

Para el primero fueron designados, como presidentes honorarios, los señores don Nicolás Salmoré y don Augusto Linárez.

Además se eligió para constituirlo a los señores siguientes: don Isidro Mateo, industrial; don Santos Landá, catedrático; don José P. Orbeta, abogado; don Aurelio Piedra, abogado y propietario; don Luis Polo, abogado; don Severo Simavilla, catedrático, y don Fernando Sierra, propietario y exsenador.

Para el comité local se eligió a don Manuel Bravo, comerciante; don Melquíades Fernández Marañón, propietario; don Francisco Poca, médico; don Pedro Leiva, obrero; don Antonio Orallo, industrial; don Norberto Baegalupi, empleado; don Juan Antonio Viteri, médico; don Elías Herrero, industrial; don Benigno San Juan, propietario; don Demisio C. Agüeros, perito mercantil; y don Zenón Quintana, fotógrafo.

Como suplentes fueron elegidos don Miguel Leoune, consignatario de buques; don Marcos Linazasoro, profesor de instrucción primaria, y don Antonio Luna, retirado.

La designación fue hecha por sufragio. Ambos comités elegirán sus respectivos presidentes.

De la provincia

Recogida de armas. La guardia civil del puesto de Entrambasaguas, ha recogido una pistola de dos cañones a un vecino del barrio de Elechino, de aquel término, llamado José Azeosa González, por haber hecho varios disparos con dicha arma, careciendo de licencia para usarla. Al mismo tiempo le denunció al Juzgado municipal.

Si estas recogidas de armas se hicieran constantemente, practicando de cuando en cuando para ello cateos y registros domiciliarios, seguramente que no se registrarían tantos hechos criminales y podrían vivir más tranquilas las gentes honradas.

Mareos para hoy. Plezuvas: A las 7 1/4 mañana y 7 1/3 tarde. Bajamarea: A las 1 1/11 mañana y 1 1/4 noche.

Café y restaurant del Ancora. Se sirven helados.

Se hallan expuestos en el Ayuntamiento

de Cillorigo, el repartimiento de Consumos del año actual y en el de Luenta el apéndice al amillarmento.

Grave accidente

Por referencia de un pariente de la interesada, que nos ofrece completa garantía de crédito, hemos sabido que en un pueblo del valle de Cayón, y en casa de cierta acomodada familia, una de las sirvientas fue víctima de un accidente por el cual sufrió extensas y graves quemaduras.

El suceso ocurrió hace ya bastantes días y ninguna noticia oficial ha habido del mismo en el Gobierno civil, siendo de notar que, según nuestros informes, la víctima del accidente se halla sin asistencia facultativa, pues sólo la ha curado hasta ahora el maestro de escuela del pueblo.

Audiencia

Anteayer tuvo lugar el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Instrucción de Santander, seguida contra Alfredo Alonso Mata, porque el 14 de diciembre del año último dio varios golpes con una piedra al vecino de Argoños Antonio Alonso, causándole lesiones que necesitaron diez días de asistencia facultativa.

El señor Fiscal calificó los hechos de un delito de lesiones y de autor, con la circunstancia agravante de reincidencia, al procesado, para quien pidió la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, acaesorias, costas e indemnización de 20 pesetas al perjudicado.

SOCIEDADES RECREATIVAS

Nueva Guirnalda. El popular drama de Dicenta, Juan José, obtuvo una esmeradísima interpretación por los jóvenes aficionados de esta Sociedad, que recibieron muchos y merecidos aplausos del numeroso público que llenaba el salón.

Liceo Cantabro

Con motivo de haber un enfermo de gravedad en la casa que ocupa esta Sociedad, se pone en conocimiento de los señores socios que el domingo próximo se pondrá en escena la misma obra que se anunció ayer.

Noticias

Cien páginas en Lineas Métricas. Se vende en la Librería General y en la armería del Puente, al precio de 0'75 peseta.

Instrucción pública

Por la subsecretaría de Instrucción pública se ha rehabilitado al maestro de Castro Urdiales don Mario Fernández.

Novillada

Reina mucha animación para asistir a la novillada que se celebrará el próximo domingo en nuestra plaza de Toros, lo mismo que para la carrera de cintas, que promete resultar muy lucida.

Movimiento marítimo

Buques entrados. Antonio Roca, de Coruña, con carga general. Matizeno, de Newcastle, con carbón. Abireo, de La Rochela, en lastre. María Clotilde, de Rivadesella, con carga general.

Buques salidos

Rita, para Bilbao, con carga general. María Gertrudis, para ídem, con ídem.

Telegramas detenidos

De Alicante.—Joaquín López, Rajay, 2.

Convocatoria

Para hoy a las diez en punto de la noche se convoca a los socios de la Nueva Guirnalda, que han de tomar parte en la novillada que esta sociedad organiza y a los ciclistas que quieren inscribirse para correr en la carrera de cintas.

Café y restaurant del Ancora. Se sirven helados.

El arquitecto Levia Gasalla ha trasladado su habitación y estudio a la calle de Castelar 21.

Para academia,...

Para la próxima temporada se han recibido las más altas novedades en sastrería y los últimos modelos en trajes para niños.

Restaurant EL CANTÁBRICO

DE PEDRO GOMEZ FERNANDEZ HERNAN CORTES (PLAZA NUEVA) Palacio del Sr. García Macho, teléfono 400

Comedores amplios e independientes

Plato del día: Filetes de cerdo a la Robert

Perfiles cómicos

CARTA ABIERTA

A Antonio G. Chaves, alias Manitas. Después de saludarle con la gorrilla y pedirle un pitillo de esos de libra, paso a comunicarle lo que suplican á usted varios pollitos de la muy digna Sociedad La Guirnalda por boca mía.

El encargo me han hecho de que lo diga que en usted se han fijado pa que presida una gran becerada que se organiza con beneficios fincos (según indica el programa) pues dicen que es muy prieta su persona en asuntos de torería

para cambiar las suertes cuando precisan cambiarse. Yo gustoso con usted iría á santarme a su lado, si hay manzanilla pa obsequiar al que venga de la familia

si yo voy con persianas y esté con bimba. Conque acepte usted, Chaves del alma mía, que si es que mal lo hacemos... igo nos lo digan!

El señor Noé

De un libro singular que casualmente me encontré el otro día y al Arca de Noé se refería, oépio, sin comentarios, lo siguiente: «¿Qué afanado se hallaba nuestro apreciable abuelo desplegando solícito su celo en pro de aquella tropa que llevaba, El día se pasaba suavizando asperezas, procurando que existiera entre todos armonía y atendiendo y curando al que alguna dolencia padecía.

Mas como había tanto animalucho y los cuidaba mucho, pues si alguno moría su casta sin remedio se perdía el infeliz Noé no descansaba, dándole de comer a la pantera, consolandole á la pava, regañandole á la ardilla, por ligera, poniendo cataplasmas á la hormiga siempre que se le hinchaba la barriga, buscando hierba para darle al grillo, capeando al novillo, rasandole el piyito á la cotorra, dando á la oruga sazonados frutos y consejos morales á la zorra; estando al quite cuando astuto el gato daba al pobre ratón algún mal rato, extrayendo una miela al cocodrilo con el alma en un hilo, invitando á la pulga, hora tras hora á chuparle la sangre a su señora para que ni un momento le faltara el sustento: separando al corral y á la borrica, dando duchas al peto y cada dos minutos mandando á la paloma á la botica, (por ser para recados lo más pronto), hasta que una mañana se armó un cisco porque en vez de raíz de malvabisco trajo un ramo de oliva la muy toña.

Al fin se vio Noé tan apurado, tan harto de luchar y tan cansado, que exclamó:—¡Basta ya! ¡Venga la bota, que la voy a dejar sin una gota! Y á la vez de una vela que había en aquel húmedo recinto, se bebió media arroba de lo tanto del Marqués de Mueda. Pescó la gran tejada... ¡y no hizo más ni se enteró de nada!

Juan Pérez Zúñiga.

Bolsas

Table with 3 columns: Location (MADRID, BARCELONA), Date (Día 29, Día 30), and Price/Value.

LA GRAN BRETAÑA

Grandes almacenes de camas, muebles y tapicería. VIUDA É HIJOS DE MANUEL MATA. Compañía, 22. Teléfono 352

SE VENDE una imprenta bien surtida y en buen uso, una prensa de litografía del mayor tamaño y una perforadora á pedal, nueva.

En Torrelavega se vende ó arrienda una fina situada en el barrio La Quebrada.

Se vende una CASA entre huertas.

Para caballero se cede gabinete bien amueblado en un punto céntrico.

El pueblo español ha muerto? OBRA DEL DOCTOR MADRAZO

Patos ROUEN puros

Albums, tarjetas postales fantasia, vistas, etcétera, en negro y colores.

Preparación para los exámenes del mes de septiembre próximo, á los alumnos oficiales, suspensos y no presentados en los ordinarios de mayo, y á los libros que lo deseen, de todas las asignaturas que comprenden los estudios del Bachillerato y carrera de Comercio, en el Colegio de segunda enseñanza y Academia mercantil, Santa Clara, 7, 3.º

Caballos de lujo extranjeros para su venta.

Motor á gas sistema Otto leonigimo, fuerza de dos y cuarto caballos, se vende.

Caballos de silla

La Electra Pasiega

Esta Sociedad, que hace meses consigue vencer las dificultades propias de todas las de su clase para suministrar el fluido eléctrico con destino al alumbrado en esta capital, donde ha realizado multitud de instalaciones que funcionan con perfecta regularidad, pone en conocimiento del público que se encuentran sus redes en condiciones de suministrar luz en las calles de Méndez Núñez, Navas de Tolosa, Somorrostro, Puente, Ribera, Blanca, San Francisco, Plaza Vieja, Rupalcado, Astaranzas, Ruamayor, Ruamerón, Cuesta del Hospital, Cuesta de Garmenia, Becedo, Correo, Alameda Primera, Rubio, Cervantes, Burgos y Vargas.

Se traspasa en sitio céntrico, con buena clientela, un establecimiento de tejidos.

Se vende la casa número 3 de la calle de Madrid I, Informes Gibaja, 6, 4.º, piso.

CATEGISMO DE Maquinistas y Fogóneros

Esta obra es de gran utilidad para los que se dedican al manejo de todas las máquinas de vapor. Ha sido redactada por la Asociación de Ingenieros de Lieja y traducida al español por J. G. Malgor, exdirector de las minas de Rocón.

FÁBRICA DE MOSAICO "NOLLA"

Exportación á todos los países del mundo. La más alta recompensa obtenida en todas las exposiciones. Informará don Julio R. Lasso de la Vega, procurador, Doz y Velarde, 21, 4.º

CUENTOS CONOCIDOS

(DE DIVERSOS ORIGENES)

Los señores de la comisión

¿Quién no ha observado la actitud de los señores de la comisión de los congresos, guiados por el instinto? Muchos cuentos y anécdotas se han referido explicando el caso, pero ninguna más instructiva que la que reproducimos, que nos enseña la verdad del adagio que dice «la comisión hace al ladrón», y recuerda que las acciones malas suelen traer consecuencias fatales y muy duraderas. Era el caso que Júpiter acordó conocer la opinión de los señores de la comisión, sobre su respectiva situación en el mundo, aunque sus respectivas lenguas supusiesen que se preparaba una serie de ovaciones que esperaba la tribuna de las criaturas, porque ya es mal visto el de que a los poderosos se les adula y se les difunda la verdad de las cosas. Llegó el turno al gremio de canos y apresuró el Comisario de la divinidad tomando a revisar a todos los que existían, para escoger a los más rollizos y de mejor apostura además de ser expresivos en sus juicios de agradecimiento; y como el caso era presentar animales sin defectos, se hizo objeto de graves discusiones el modo de remediar el tufillo perruno que exhalaban los escogidos para presentarse ante Júpiter. No había remedio ni con lavaduras, ni con los elementos todos conocidos, por lo que todavía no se habían inventado los desinfectantes—hasta que una perrita presumida propuso que llevaran los escogidos una cantidad de equipaje unas bolitas de arcilla bien ocultas para que el dios no se percibiera de que se trataba de un postizo. Si se les ponía en la boca, tenían que perderla al leer los himnos de entusiasmo; si en las fosas nasales, se apreciarían defectos en la respiración; si bajo los brazos o las piernas, perdían gentileza en el andar y no hubo más remedio que sujetar las bolitas con la cola ejercitándose los de la comisión a presencia del comisario en lucir su gallardía, cuidando al mismo tiempo de conservar la bolita. Pero ponga usted esas cosas donde hay olfatos tan delicados como el de los perros! La tentación no podía ser más seductora y en ella cayeron nuestros canos que aprovecharon una ocasión para huir, sin que hasta la fecha hayan sido habidos. La indignación del comisario y de los perros no tuvo límites y se decretó la muerte de los traidores, ratificada cuando hubo que presentar ante Júpiter cuatro gorrillos indolentes con un peste tan insuperable que el dios se negó a recibirlos mandando encender enseguida una rama de papel de Armenia. Desde entonces y aunque hay datos suficientes para creer que los señores de la comisión han parecido cuando menos en el diluvio Universal, que sucedió después del caso narrado, los perros de todas las naciones, que son fieles para todo y no podían dejar de serlo a la consigna, se dedican a buscar a los señores de la Comisión guiados por el tufo que suponen tendrían las bolitas de arcilla, sin que hasta ahora, como queda dicho, hayan podido encontrar a los culpables, aunque se les sigue constantemente la pista.

ULTIMA HORA

(Conferencia telegráfica de la madrugada)

Nuevo académico

Hoy se verificó en la Academia de Medicina la recepción solemne del nuevo académico, el ilustre doctor Vitorcos, contestándole el señor Ribera y Sanz. Ambos fueron muy aplaudidos, por la numerosa y distinguida concurrencia que asistió al acto.

El acta de Bilbao

En el Congreso se verificó hoy la vista pública del acta de Bilbao. Acudió a presenciar el debate gran concurrencia. Impugnó el acta don Pablo Iglesias, pidiendo su nulidad, por ser un acta producto del dinero. Dijo que los socialistas tropiezan con la dificultad de no poder hacerse con actas notariales, por ser pobres. Añadió que las actas de Bilbao

nunca han sido actas de opinión sino de metálico.

Relata cómo para obtener el acta de Bilbao se dividieron los capitalistas, apoyando unos al señor Alzola y otros al señor Urquijo, y allí no se hablaba más que de fajos de billetes destinados a comprar conciencias.

Los electores verdad de Bilbao son unos 5.000, en su mayoría obreros, los cuales rechazan las ofertas de dinero, viéndose después que se les echa encima la fuerza pública.

Yo vi que se llevaban a votar a individuos tullidos y enfermos, algunos de ellos graves, que se hallaban recogidos en los asilos benéficos.

Confirma la entrada de los socialistas en catorce secciones, donde rompieron las urnas, porque les indignaban los hechos que presenciaban, y no haciéndolo otros, atendiendo a sus consejos, examinados a evitar el derramamiento inútil de sangre de trabajadores.

Termina exponiendo la creencia de que no existe Gobierno ni ministro de la Gobernación capaz de terminar con lo que ocurre en Bilbao con motivo de las elecciones.

El señor Alzola, y en su representación el señor Azeárate, pidió que se declarase grave el acta, abundando en los mismos hechos aducidos por el señor Iglesias.

El señor Urquijo pronunció un discurso tratando de demostrar que no hubo compra de votos.

Califica de nimiedades algunas de las impugnaciones dirigidas contra su acta.

Rectifican todos. El señor Azeárate pide que vayan a Bilbao para hacer una información tres individuos de la comisión de Actas.

Dice que en el acta del señor Urquijo, éste aparece algunas veces como candidato católico, otras como católico-vasco y otras como independiente.

Dice que hubo compra de votos, pues así lo dice el mismo órgano bizkaitarra, añadiendo que el folleto que publicó y repartió por las iglesias, debía ir al mismo sitio que un literato vasco que quería que fuesen las obras que se hallaban en el Indico de Roma y que las poseía la Biblioteca de Bilbao.

Otras actas

Después se celebraron también las vistas de las actas de Cuéllar y Coaña.

De viaje

Ha marchado la infanta doña Eulalia.

El Mensaje

Mañana quedará sobre la mesa del Senado el proyecto de contestación al Mensaje de la Corona, que comenzará a discutirse el miércoles.

Otra recepción

En la Academia de la Historia fue recibido hoy el nuevo académico señor Beltrán Róspide, a quien contestó el señor Fernández Duro.

Mitín de dependientes

Los dependientes de comercio de Valencia han celebrado hoy un mitín en favor del descanso dominical y de la reglamentación del trabajo.

Se nombraron comisiones que gestionen la huelga general, en el caso de que no se acceda a sus peticiones.

La Gardetia

La notable triple española, de ópera, doña Fidela Gardetta, se dedicará al género chico y debutará en el Teatro Lírico.

De Marruecos

Un despacho de Melilla dice que el secretario del pretendiente se ha presentado a los comisionados del Sultán, rogándoles que intercedan con Abd-el-Aziz para que conceda el perdón al Roguí, quien ofrece someterse y cesar la rebeldía.

Toros

Los toros de la ganadería portuguesa de Palha, lidiados esta tarde, resultaron bueyos.

Algabeño, Vicente Pastor y Morenito de Algeciras, que tomaba la alternativa, estuvieron mal.

La corrida fue detestable. Asistió el Rey, que fue ovacionado así a la entrada como a la salida.

Se anunció a Morenito de Algeciras antes que a Vicente Pastor, pero en vista de las protestas del público mató en segundo lugar Pastor.

Mitín.—Congreso de metalúrgicos

Dicen de Barcelona que en el local de la Fraternidad Republicana se celebró un mitín societario, al que asistieron dos mil obreros.

Los oradores abogaron por la unión de todos los proletarios para alcanzar el triunfo de sus aspiraciones.

Se ha celebrado la inauguración del Congreso de las Sociedades metalúrgicas federadas de España.

Controversia

Otro despacho de Barcelona dice que en el Circo Español se ha celebrado un mitín de controversia entre republicanos y libertarios.

Con motivo de los discursos pronunciados se promovieron pequeños incidentes.

La concurrencia fue extraordinaria y las autoridades adoptaron muchas precauciones.

Un automóvil

Un telegrama de Roma da cuenta de que al regresar de Albani el embajador de Inglaterra, en un automóvil, hizo explosión el motor y resultó levemente herido.

Austria é Italia

La prensa de Viena refleja la irritación de la opinión pública con motivo de las frecuentes manifestaciones que se verifican en Italia con carácter de hostilidad a Austria.

De Tánger

Comunican de Tánger que nuevamente se ha interrumpido el servicio de correos entre Ceuta y Tetuán.

La kábila de Anghera desbalijó a un peatón, robándole el papel con timbre y dinero del consulado.

(Después de la Conferencia)

Madrid 1.º—2.º30.

Más de un mitín

En el mitín que la Juventud republicana celebró en el Circo federal

los diputados oradores alentaron a la Juventud a luchar por la implantación de un régimen que redima a España.

El señor Nougés anunció que los republicanos presentarán en el Congreso varios proyectos, entre ellos uno sobre los obreros sexagenarios.

Lo que dice Moret

El Imparcial publica una entrevista celebrada con el señor Moret, y en el cual éste expuso su juicio sobre el proyecto de Ley municipal de Maura y lo califica de neo.

Lamenta que esta tendencia le impidiera completar una gran obra como pudo hacerlo.

Establece algunas comparaciones con el proyecto suyo para demostrar la diversidad de tendencias que las separa.

Mensaje á Salmorón

Una comisión de estudiantes republicanos de la escuela política de Oporto entregó al señor Salmorón un mensaje de entusiasta felicitación por el triunfo de los republicanos.

Fracaso

Dicen de París que fracasó la manifestación anticlerical.

Incendio

Dicen de Palma que un incendio ha destruido dos almacenes, ocasionando pérdidas enormes.

Los anarquistas

En París un grupo de anarquistas penetró en la bolsa del Trabajo produciendo grandes desórdenes.

Intervino la policía que verificó varias detenciones. También resultaron algunos heridos.

En Argelia

El gobernador de Argelia salió con una escolta de tiradores a reconocer la frontera y los marroquíes los tirotearon hiriendo a trece tiradores.

La fuerza se ha emboscado en la posibilidad de que los moros desemboquen en la llanura.

Otro telegrama posterior da detalles de este ataque.

Dice que al llegar el Gobernador á unos 200 metros se le acercó el Amel de Figuig y después de hablar un rato invitó al Gobernador á entrar en el valle de Zenaga, que es un camino muy difícil y lleno de escavaciones que sirven de refugio á los indígenas.

Avanzaron unos 600 metros sobre el promontorio que domina á Figuig. Al regresar el Gobernador al punto de partida salió un disparo de la ciudad y enseguida le dispararon de derecha é izquierda, defendiéndose los franceses, haciendo gran fuego, batiéndose en retirada y llevándose 15 heridos.

El Amel de Figuig desapareció.

Huelga

Dicen de Sevilla que en Conil se han declarado en huelga los obreros del campo.

Témese que se generalice.

Toros en Córdoba

Dicen de Córdoba que en la primera corrida de feria se lidiaron toros de Miura.

Los diestros Fuentes, Lagartijo y Machaquito rivalizaron en valentía.

Cada uno de ellos mató un toro superiormente.

Guerrita aplaudió mucho un par al cambio que puso Fuentes.

De Melilla

Telegrafían de Melilla diciendo que siguen los optimismos favorables al Sultán.

Desmientese que las kábilas fronterizas hayan pedido perdón al Roguí.

Estas kábilas muéstranse favorables al Emperador y tratan de cortar al Roguí la retirada por Francia.

Sólo un acto de energía decisivo del Roguí podría alentar á los rebeldes.

De Córdoba

Córdoba 31—20.30.

Toros

Esta tarde se ha celebrado una gran corrida de toros con ganado de Miura que resultó bueno.

Fuentes y Lagartijo estuvieron bien. Machaquito superior. Caballos muertos 11.

De Cáceres

Cáceres 31—20.

Más toros

Los toros de Halcón lidiados hoy en esta plaza han resultado mansos. Mataron 2 caballos.

Bienvenida estuvo bien, Camisero superior toda la tarde. Se le concedió la oraja del tercero, al que mató de una gran estocada un poco tendida.

De Portugal

Evora 31—20.35.

Revertito y Faico

En esta plaza de toros se celebró hoy

De Portugal

Evora 31—20.35.

Revertito y Faico

En esta plaza de toros se celebró hoy

una corrida con ganado de don Porfirio.

Los toros fueron buenos y de poder. Faico y Revertito superiores, toreando y banderilleando siendo ovacionados.

DE BILBAO

Bilbao 1.º—1.10.

Corrida suspendida.—Milita republicano.—Los dependientes de comercio.

A causa del mal tiempo fue suspendida la corrida de toros; se celebrará mañana.

En Baracaldo se ha celebrado un mitín de propaganda republicana, al que asistieron unas 1.500 personas.

Se pronunciaron varios discursos abogando por la unión de los republicanos, socialistas y ácratas.

La música tocó varias veces la Marsellesa y el Himno de Riego, formando luego una gran manifestación.

Esta noche se reunieron los dependientes de comercio y los de las farmacias y acordaron unirse para pedir el descanso dominical y mejoras en la clase.

En el acto reinó gran entusiasmo.

Se alquila

la planta baja de la casa número 4, duplicado, de la calle de Magallanes. Para informes diríjase piso segundo, izquierda, de la misma casa.

Se obtiene inmediatamente abundante, lustroso y ondulado cabello, usando el **Pótróleo Sansón**.

BUENAVENTURA RODRIGUEZ

ABOGADO

COLOSIA, 1. 2.º DERECHA. Consulta de 9 á 12 de la mañana y de 2 á 5 de la tarde; todos los días, excepto los festivos.

Tipografía de **El Cantábrico**.

CALLE DE LA COMPAÑIA NÚM. 3

CATARROS, TOS PERTINAZ, BRONQUITIS, PLEURESIA, TIBIS PULMONAR, TUBERCULOSIS. CÁPSULAS SERAFON DE GUAYACOL Y IODOFORMO. Cápsulas Serafon de Guayacol, Iodoformo y Eucaliptol. Soluciones de los mismos medicamentos para inyecciones sub-cutáneas.

La Unión y El Fénix Español. COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS. Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal. 39 AÑOS DE EXISTENCIA. Seguros sobre la vida, seguros contra incendio. Subdirección en Santander: Muelle, 15.

FOTOGRAFÍA ARTISTICA DE Miera y Sollet. Esta nueva Galería fotográfica, instalada en las alturas de la casa de don Baldomer García, Arrellero, 1, ofrece al público toda clase de trabajos en el arte, siendo su especialidad las ampliaciones al pastel y al óleo, esmaltes y miniaturas.

FOLLETON DE "EL CANTÁBRICO" II

AMAURY POR ALEJANDRO DUMAS

las más preciosas y las más queridas; ¿qué tienen que desear? No gozan de lo mismo que sus demás compañeras, la vista del cielo y el calor del sol? Verdad es que gozan de todo esto al través de un vidrio, pero este vidrio las defiende del viento y de la lluvia, que marchitan á las demás flores. —¡Ay! padre mío; mucha verdad hay en todo eso que me decís; sin embargo, mejor quisiera ser una violeta de los jardines ó una margarita de los prados, como Luisa, que esa planta preciosa, pero encerrada, que decís. Mirad sus cabellos flotando al aire. Pues bien; ¿cuánto debe refrescar ese aire su frente, mientras que la mía, tentada, padre mío, me abrasa! Y Magdalena cogió la mano de su padre y la llevó á su frente. —Precisamente, hija mía—dijo Avriigny—porque está abrasando tu frente temo ese aire frío. Procura que los sueños de tu corazón no abrasen tu frente y te dejes correr como á Luisa, con los cabellos flojitos; ó más bien, mi querida Magdalena, si quieres absolutamente se-

lir de tu invernadero y vivir en un jardín, te llevaré á Hyeres, á Niza ó Nápoles, y allí, libre, en uno de estos tres paraísos de manzanas de oro, te permitiré hacer cuanto quieras. —Y..., dijo Magdalena, mirando á su padre, ¿y él vendrá con nosotros? —Sí, sin duda, puesto que tienes necesidad de su presencia. —¿Y no le reprenderéis más, como habéis hecho ayer con demasiada crueldad? —No, ya ves que estoy arrepentido, supuesto que le he escrito que venga. —Habéis hecho bien, porque si le impidieran que me amase, amaría á Luisa y me moriría de pesar. —No hables de morir, Magdalena, dijo el señor de Avriigny, estrechando la mano de su hija, porque si me hablas de morir, así, riendo, aunque conozca que es en broma, me parece un niño jugando con un alma dura y emponzoñada. —Pero yo no quiero morir, padre mío, yo os lo juro... Soy demasiado feliz para desearlo. Además sois el primer médico de París y no dejaré morir á vuestra hija. Avriigny lanzó un suspiro. —¡Ay!, dijo; si tuviera esa poder que me atribuyes, pobre hija mía, tendrías todavía madre... Pero ¿qué haces ahí perdiendo tiempo en la cama? Pronto darán las diez y á las once debe venir Amaury. —¡Oh!, sí, ya lo sé; pero voy á llamar á Luisa, y con su ayuda pronto estará vestida, ¡ya sabéis que siempre me llamáis perzosa. —Sí

—¡Oh!, porque solamente en la cama me encuentro bien; fuera de ella experimento siempre alguna fatiga ó dolor. —¿Has padecido mucho estos días, Magdalena? ¿Has padecido sin decirme? —No, padre mío; además, bien sabéis lo que experimento; no es dolor, sino una inquietud, un malestar sordo y febril, y eso sólo de vez en cuando; en este momento nada... porque estáis á mi lado y voy á ver á Amaury... ¡Ah! soy feliz y me siento completamente buena. —Pero... ahí está tu Amaury, dijo el caballero de Avriigny. —¿Dónde está? —En el jardín con Luisa. Habrá equivocado la hora, dijo sonriéndose el señor de Avriigny; le escribí que viniera á las once y habrá leído á las diez. —¿En el jardín con Luisa? exclamó Magdalena levantándose. Sí... es verdad... Padre mío, llamada á Luisa al punto, os lo suplico; quiero vestirme y la necesito. El caballero de Avriigny se aproximó á la ventana y llamó á la joven. Sorprendido Amaury antes de la hora se ocultó detrás de unos árboles, creyendo que no le habrían visto. Un momento después entró Luisa, y el señor de Avriigny se retiró dejando á las dos jóvenes solas. Al cabo de media hora, Luisa se había quedado en la alcoba, y Magdalena y su padre aguardaban en esa misma pieza donde había ocurrido la escena de la vispera. Pronto anunciaron al señor conde de Leoville y apareció Amaury.

Fuése hacia él el señor de Avriigny sonriendo, Amaury le alargó tímidamente la mano, y cogiéndola aquél entre las suyas, lo presentó á su hija que le miraba con asombro. —Magdalena, dijo, te presento á Amaury de Leoville, tu futuro esposo. Amaury, continuó volviéndose hacia el joven, aquí tenéis á Magdalena de Avriigny, vuestra esposa futura. Magdalena lanzó un grito de alegría, Amaury cayó de rodillas delante del padre y de la hija; de repente se levantó, porque había visto á Magdalena próxima á caer. El señor de Avriigny sólo tuvo tiempo para acercar un sillón. Magdalena se sentó en él, pero con marcadas señales de indisposición; todas las emociones vivas perjudicaban su débil organización, y la alegría le era casi tan peligrosa como el dolor. —Al volver á abrir los ojos Magdalena vió á su amante arrodillado á sus pies, y á su padre que la estrechaba contra su corazón. Amaury le besaba las manos, y Avriigny la llamaba con los más dulces nombres. Su primer beso fue para su padre, pero su primera mirada para su amante. Y sin embargo ambos estaban celosos. —Sois mi prisionero por todo el día, querido pupilo, dijo el caballero de Avriigny, y lo vamos á pasar los tres juntos formando proyectos, si es que queréis admitir á un padre bárbaro en vuestra intimidad. —Luego el motivo de vuestra frialdad, padre mío, exclamó Amaury (porque en adelante ya podré da-

ros este nombre, no es verdad? ¿luego el motivo de vuestra frialdad en los días presentes no ha sido otro que el que yo habíais adivinado, es decir, mi falta de confianza hacia vos? —Sí, sí, mi querido pupilo, dijo el caballero de Avriigny sonriendo, sí, todo se acabó. Ya os perdono vuestra reserva, siempre que me perdonéis mi mal humor. Así que tanto yo, que he sido un tirano desnaturalizado, como vosotros, que habéis sido rebeldes é ingratos, no pensemos ya sino en amarnos. En el punto á que habían llegado las cosas, no se trataba ya más que de fijar la época del casamiento. Inútil es decir, que Amaury tenía mucha prisa, y que toda dilación le exasperaba; sin embargo, la certidumbre de su felicidad le obligó á ceder á las razones de Avriigny, quien por su parte se mantuvo en su proyecto. El mundo, decía con razón, no gusta ser sorprendido, y sobre todo, en semejante circunstancia acostumbra vengarse de sus sorpresas por medio de calumnias. Era necesario que tuviese tiempo para presentarse á Amaury como á su yerno. Amaury se acomodó á esta última circunstancia, y pidió que al menos la presentación se verificase lo más pronto posible. Quedó al fin fijada dentro de ocho días, y el casamiento dentro de dos meses. Ventilaronse todos estos puntos delante de Magdalena, sin que pronunciase una palabra, pero sin perder una sola de lo que se decía; semi-ruborizada y semi-inquieta, hallábase encantadora con su alegre candor; la felicidad le cuadraba perfectamen-

te; sus ojos vagaban desde su amante á su padre, y desde su padre á su amante, haciendo á uno y otro los honores con adorable coquetería. Concluido esto, se levantó Avriigny, y haciendo señas á su yerno para que le siguiese, dijo á Magdalena: —Ahora ponte otra vez mala, niña mimada, y tendrás qué habértelas conmigo. —Oh, me has hecho hoy entrar en convalecencia, y cómo ya buena para siempre.—Pero ¿á dónde lleváis á Amaury? —Mucho lo siento, pero es una ausencia necesaria; después de la poesía de amor viene la prosa del matrimonio; pero no te apures, hija mía, si te dejamos sola es para ocuparnos de tu felicidad. —Id, dijo Magdalena, que comprendí de qué se trataba. —Quédate tranquila, Magdalena; no estaré separado de tí mucho tiempo, dijo Amaury aprovechando algunos pasos que Avriigny había dado ya hacia la puerta para hablar en voz baja á Magdalena y besar el extremo de sus cabellos. En efecto, quedaban por arreglar-se las condiciones del contrato; el capital de Amaury era bien conocido del caballero de Avriigny, pues que su administración lo había casi duplicado, pero Amaury no tenía ninguna idea del de su suegro, que igualaba casi al suyo. El caballero de Avriigny daba un millón de dote á su hija. Al palpar Amaury este caudal, que no esperaba, creyó entonces comprender la causa de esa sorda opo-

Precios de suscripción y de los anuncios

Table with columns for 'SUSCRIPCION' and 'ANUNCIOS'. Includes rates for 'Trimestre, en la capital' (575 pts) and 'fuera de la capital' (425 pts).

Table for 'ESQUELAS DE DEFUNCION'. Lists rates for 'A 3 columnas' (75 pts) and 'A 4 columnas' (150 pts).

Table for 'PUNTOS DE SUSCRIPCION'. Lists rates for 'En 1.ª plana' (15 pts) and 'En 3.ª id.' (10 pts).

Número suelto, 5 céntimos.--Números atrasados: del año, 25, y de años anteriores, 1 peseta.--Pago adelantado.--Cada anuncio tiene 10 céntimos de recargo por timbre

SERVICIOS PÚBLICOS

CORREOS
De Madrid.—Llega a la Administración a las 11:20 de la mañana. Sale de la Administración a las 2:45 tarde.

Entrega de apartados. 9 a 10:15 y 11:40 mañana, 2 tarde y de 3:30 a 5 tarde. Idem de valores declarados y objetos asegurados: 9 a 12, 12:25 a 1, y de 3:30 a 5 tarde.

Tren correo número 11.—Llega a las 10 de Madrid. Tren mixto número 25.—Llega a las 18:45 de Madrid. FERROCARRIL A BILBAO

Hazas y servicio combinado por los vapores Zarcetas para Santoña y Laredo. Los trenes de Castro combinan con todos los de Bilbao en Traslaviña.

FERROCARRIL CANTÁBRICO
Salidas de Santander a las 7:30, 11:30, 14:45 (correo) y 13:40, para llegar a Cabezón a las 2:20, 13:20, 16:27 y 20:32.

Asillero Santander, 8 mañana y 2 tarde. Nota. Los días festivos hay un viaje extraordinario que sale de Santander a las 8:12 de la mañana y de Asillero a las 9:12.

Compagnie Générale Transatlantique
VAPORES CORREOS FRANCESES
MAGNÍFICOS VAPORES DE 4.000 TONFLADAS
VIAJES RAPIDOS DIRECTOS
Habana y Veracruz
SALIDAS EL 22 DE CADA MES

Vinos selectos de Jerez. CRIADOS AL NATURAL. PAGOS: CORTALEDOS-SAN JULIAN-CARRIZOSA-CARRASCAL-MACHARNUDO. MARQUÉS DEL MÉRITO. COSECHERO-HUMECENISTA-EXPORTADOR. JEREZ DE LA FRONTERA

PEPTONA ORTEGA
Para convalecientes y personas débiles, es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc. Farmacia: León, 13. Laboratorio: Granada, 5, Madrid.

Agencia Internacional de Anuncios Haasenstein y Vogler
Calle Fernando VII, 2.—BARCELONA
Se encarga de la inserción de anuncios en todos los periódicos, revistas, etc., de España y del extranjero.

Muy interesante a los propietarios y constructores de obras
Esta casa, muy agradecida a la distinción constante que el público la guarda para todas sus compras en los diferentes artículos que trabaja, tiene acordado hacer grandes concesiones cuando se trate de ventas importantes de los mismos, que puede facilitar en condiciones inmejorables por la importancia de sus compras y que detalla a continuación.

FLORES Y PLANTAS para macizos. Vende Alix Dalló, horticultor. Villa Alejandro.—Caja. Traspaso de una tienda de bebidas con pocas existencias. Sitio céntrico y clientela. Informarán en esta Administración.

ANUARIO DEL COMERCIO DE LA INDUSTRIA, DE LA MAGISTRATURA Y DE LA ADMINISTRACION DIRECTORIO DE MÁS DE UN MILLÓN DE SEÑAS ESPAÑA
Vigésimaquinta edición, 1903. (BAILLY-BAILLIERE)
Acompañado de un magnífico mapa de España y Portugal, laminado en cuatro colores.

VIGOR, FUERZA, SALUD
Se consiguen con las famosas Gotas del Dr. Hoffmann. Son el mejor de los tónicos. Curan la anemia consecutiva a una grave enfermedad: la debilidad de todo el cuerpo, la falta de apetito y las digestiones poeadas y difíciles.

Sociedad Española de Droguería General (ANTES PÉREZ DEL MOLINO Y COMPAÑIA)
PLAZA DE LAS ESCUELAS.—Sucursal: WAD RAS, 1 y 3, AL LADO DE SINGER
Gran surtido de productos químicos, especialidades farmacéuticas, aguas minerales, perfumería, fotografía, esponjas, cepillería, pinturas de todas clases, etc., etc.

Liquidación
Acordada por la junta general de la de la Cooperativa Civico Militar, se realizan todos los géneros a precios de factura. Horas de despacho, de nueve doce y de tres a seis. Dado y Velarde, 15. Se admiten proposiciones para el traspaso.

ESPAÑA
por provincias, partidos judiciales, ciudades, villas ó lugares, incluyendo en cada uno: 1.ª una descripción geográfica, histórica y estadística, con indicación de las carreteras, estaciones de ferrocarriles, telégrafos, ferias, establecimientos de baños, círculos, etc.; 2.ª la parte anual, y 3.ª las profesiones, comercio é industrias de todos los pueblos, con los nombres y apellidos de los que las ejercen.—4.ª Avances de adelantos de la Península, ordenados especialmente para esta publicación.—5.ª Cifras Puestas Años de Industria, escritos en español é inglés.—6.ª Estados, Hincapiés, Honores, Nicaragua, El Salvador y República Dominicana.—América del Norte: México.—América del Sur: Bolivia, Colombia, Chile, Ecuador, Paraguay, Perú, República Argentina, Uruguay, Venezuela y Guayana.—7.ª Mapa de Portugal y sus colonias.—8.ª Sección Bibliográfica.—9.ª Sección de Anuncios, con índices.—10. Índice general de todas las materias que contiene el Anuario. Este índice está redactado en español, francés, inglés, alemán, italiano y portugués.—11. Índice general de España, Ultramar, Estados Hispánicos y Portugal.—12. Índice general. Precio: 25 pesetas.

FOREIGN PRESS OFFICE
Corporación científica, literaria y artística. Corresponsales en todos los países del mundo. FOREIGN PRESS OFFICE es el colaborador indicado para los periodistas, revistas, hombres de ciencia, artistas, sociedades, etc., que deseen estar al corriente del movimiento intelectual del mundo entero.

Dibujante y pintor
Hace toda clase de encargos al carbón, lápiz y pluma, como también en óleo y acuarela. Dibujos y caricaturas para clichés de imprenta y modelos para litografía. Isabel la Católica, número 3, piso 4.º

LARRINAGA Y COMPAÑIA
Línea regular mensual directa de New-York al Norte de España
Las próximas salidas de New York son las siguientes: Vapor Domingo de Larrinaga, el 10 de junio. Para informes y detalles dirigirse a los señores Larrinaga y Compañía en Liverpool, ó bien a los mismos en New York, 27, William Street.

Retrato de Alfonso XIII
Advertencia a los señores suscriptores
Ofrecemos a nuestros suscriptores un precioso cuadro de Alfonso XIII tamaño 18 por 45, estampado en metal, formando un precioso cuadro en colores imitando la pintura al óleo. Este artístico trabajo está hecho en los magníficos talleres que tiene en esta población la sucursal de la Société Générale des Cirages Français.

Se necesita socio con quince a veinte mil pesetas, para desarrollar una industria puesta ya en marcha, de gran consumo. Produce el cincuenta por ciento. En esta Administración informarán.

AGENCIAS en: Barcelona, calle de Riego, 12, 1.ª, 2.ª.—Representante, F. Sintés. Valencia, Plaza del Molino de la Bobella, 3.—Representante, F. E. Boiesin. Representantes en todas las poblaciones importantes. Agentes en todos los pueblos, por insignificantes que sean.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SANDALOPAZA
MIL COSETAS
Este medicamento es el más eficaz para curar las enfermedades urinarias, como la uretritis, la cistitis, la prostatitis, etc. Se vende en todas las farmacias.

Papel viejo, se vende por arrobas
A 8 pesetas en esta Administración

Un viaje al Transvaal durante la guerra
por el doctor don Jaime Vera
Pintorescas descripciones del país. Cuadros de la guerra. Semblanzas de los principales personajes. Episodios y anécdotas. Libro enlucido é interesantísimo. Esta obra forma un magnífico tomo de cerca de 500 páginas con preciosas láminas fotográficas.

IMPRENTA DE EL CANTÁBRICO
En este Establecimiento tipográfico se hace toda clase de trabajos, tales como facturas, prospectos, cartiles, folletos, periódicos, etc., contando con líneas y maquinaria necesarias.